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高高新新区区今今年年开开办办
六六所所公公办办幼幼儿儿园园

已建成的也将努力打造成普惠园

本报7月17日讯（记者 刘雅
菲） 17日，济南市高新区、历城
区、槐荫区相关负责人做客济南

“直面问题，践行承诺”电视问政。
问政中，一位市民询问，由于高新
区公办幼儿园资源的缺乏，居民
只能每月花三四千元上私立幼儿
园，这与高新区大搞招商引资不
匹配。

高新区管委会副主任、党工
委委员李怀东表示，高新区是济
南市高新技术产业发展的龙头，
但是这些年走下来，存在一条腿
长、一条腿短的问题，教育医疗等
社会事业严重跟不上，确实存在
缺乏公办幼儿园的问题。“我们现
在正在着手解决这个问题”。

李怀东说，教育问题既是民
生问题，又是环境问题。“高新区
想下一步发展高新技术企业，使
更多的高大上项目聚集，教育跟
不上，那么这些项目也进不来，我
们原来的村居居民民生问题也得
不到改善。”李怀东表示，现在济
南市高新区结合全市正在抓的教
育三年规划，正在制定教育规划。

对此，高新区社会事业局相
关负责人表示，今年3月份，高新
区管委会出台了《关于加快高新
区学前教育发展的意见》，在这个
意见里，制定了关于幼儿园的多
项措施。“一是新建园全部建成公
办幼儿园，按照规划，今年高新区
要开办6所公办幼儿园。”上述负
责人表示，老旧小区的幼儿园从
产权上归原来的开发商，“我们
现在一家一家找开发商谈，要
求他们减免幼儿园出租的费
用，最好是能零费用出租，把它
办成普惠园，这样来满足高新
区广大市民对公办幼儿园或普
惠幼儿园的需求。”

经经六六路路马马路路市市场场仨仨月月后后搬搬新新家家
政府将出资租场地建零工市场

本报7月17日讯（记者 刘雅菲）
济南有着众多的山体资源，也成为市民
休闲的好去处，但是有的市民在山体上
种菜，却破坏了山体的环境。17日的“直
面问题，践行承诺”电视问政中，也提到
了这一问题。

历城区围子山上就有一些好好的
花草被人为破坏，取而代之的是一块块
的菜地和玉米地。相关部门曾经对这些
毁绿种菜的行为进行过整治，但是这种
现象依然没有杜绝。

历城区副区长韩延才表示，唐冶新
区已经打造了近20年了，城市建设的成
熟度已经很高，围子山也是唐冶新区里
很重要的居民休闲娱乐场所。据韩延才
介绍，围子山公园的建设历城区已经做
好了设计，7月底要开标。“种菜的多数
是附近村民还没有征收的地，还是农
田，随着公园的建设，这些菜地就没有
了。”同时，历城区也将举一反三，“都市
菜园是市民很堵心的问题，对老旧小区
再有种菜的，我们将进行拉网式排查，进
行取缔。”

在高新区也存在这样的问题。高新
区涵玉山体公园龙洞隧道顶上，从西向

东也有不少山体被开垦成菜地，有市民
担心这样会对隧道产生不良影响。对此，
高新区管委会副主任、党工委委员李怀
东表示，舜华办事处对原来的菜地清理
过，但清理后毁绿种菜行为又卷土重来。

李怀东表示，前期针对这里的安全
问题，曾经请专家论证过，“隧道安全不
会危及，因为隧道在设计、施工阶段，对
特大暴雨、暴雨的防范是到位的。”但从
城市环境提升及影响大家的公共空间、
公共利益等方面，毁绿毁林种菜行为需
要整治。李怀东表示，对于毁绿种菜要
坚决铲除，铲除之后要坚决堵住。

“现在来看，我们在前期6月底、7月
初铲除两批以后又出现了，种菜的市民
开始跟我们打游击战，怎么办？”李怀东
认为，除了堵，还要做好疏导工作。老百
姓和城区居民有休闲、体验的需求，孙
村附近有众多煤矿采空区，没法建设，
高新区的几个片区也有很多的永久性
基本农田，农民还苦于致富无门。“咱能
不能引导在采空区和基本农田区域搞
一些小的菜田，让市民过过当菜民的
瘾，这样用铲、堵、疏这三个方面把问题
解决掉。”

围围子子山山公公园园月月底底开开标标
相关部门将彻底解决山体种菜问题

泉城问政

本报7月17日讯（记者 刘雅菲）
在二环西路、经六路路口，有一处马路
市场，每天都有大量的民工聚集在这里
等待找工作。这一市场已经存在多年，
对于交通秩序造成影响，也给周边的企
业和居民造成不便。在此前，这一马路
市场曾经多次被取缔过，附近也建起了
农民工服务中心，但很快这一马路市场
就会死灰复燃。

如何彻底解决这个问题？17日，在
电视问政中，槐荫区区委常委、副区长
胡民安表示，自从这个马路市场形成以
后，槐荫区政府高度重视，曾经安排街
道、城管、交警等相关部门进行综合整
治，但是整治一段时间以后又出现反
弹。“现在这个马路市场流动的农民工

涉及三个区域，大约有一千人，流动性
非常强。”

胡民安表示，为了解决好这个问
题，近期有了一个确切的方案。“目前区
政府牵头的领导小组已经在经六路南
侧大约600米处寻找到一处封闭院落，
大约有10亩地的面积，可以引导务工人
员到这里来找工作。街道和有关部门协
调一家企业，已经达成初步意向，马上
就可以由政府来出资金，把这个场地租
下来，然后对场地进行整修。如果完成
院落里面房屋的修缮，估计需要三个月
的时间。”在此之前，将由办事处牵头聘
请50名保安，和街道的工作人员一起每
天盯守、维持秩序，交警部门也会对路
上乱停乱放的车辆进行查处。

▲由于公办幼儿园资源的缺

乏，省城不少市民面临着“入园难”。

图为一家幼儿园招生，来报名的家

长排起了长队。（资料片）
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